

التاريخ: 5 فبراير 2023 رقم الاشارة:Boursa/ YE /2022 السادة/ شركة بورصة الكويت المحترمين دولة الكويت

تحية طيبة وبعد ،،،

الموضوع: البيانات المالية المجمعة للسنة المالية المنتهية في 31 ديسمبر 2022 (مدققة)

بالإشارة إلى الموضوع أعلاه وعملا بأحكام الفصل الرابع "الإفصاح عن المعلومات الجوهرية" من كتاب الإفصاح والشفافية وفقا للائحة التنفيذية للقانون رقم (7) لسنة 2010 بشأن إنشاء هيئة أسواق المال وتنظيم نشاط الأوراق المالية وتعديلاته.

يود البنك الأهلي الكويتي الإفصاح عن موافقة بنك الكويت المركزي على البيانات المالية المجمعة للبنك عن الفترة المنتهية في 2022/12/31.

مرفق لكم نموذج نتائج البيانات المالية المجمعة للبنك الأهلي الكويتي عن الفترة من 1 يناير 2022 وحتى 31 ديسمبر 2022 (مدققة) ، بالإضافة إلى موافقة بنك الكويت المركزي على تلك البيانات. مع أطيب التحيات ،،،

عبدالله محكد السميط نائب الرنيس التكفيذي للمجموعه

مرفقات الكترونية

- 1) نموذج هيئة أسواق المال
- 2) نسخة من البيانات المالية عربى
- 3) نسخة من البيانات المالية = إنجليزي
- 4) نسخة من كتاب موافقة بنك الكويت المركزي



البنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع. ص.ب. ۱۲۸۷ الصفأة ۱۳۰۱ الكويت هانف ۲۲۲۰ ۲۲۲۰ + فاكس ۲۲۲۲ ۲۵۵۰ ۹۹۰۰ سويفت ABKKKWKW

سويفت Monkey براي المدفوع بالكامل ۱۷۸٬۵۱۲٬۰۷۷/۲۰۰ دك. رقم السجل التجاري ۳۷۰۵

RP 10/22



REF: ABK/Boursa/ YE/2022

Date: 5 February 2023

To: Boursa Kuwait

Dear Sirs,

Subject: Consolidated Financial Statements for the Financial Year Ended 31/12/2022 (Audited)

Reference is made to the above-mentioned subject, and in compliance with Chapter Four (Disclosure of Material Information) of Rule Book (Disclosure and Transparency) of CMA executive bylaws of Law No. 7 of 2010 regarding the establishment of the Capital Markets Authority and Regulating Securities Activity and its amendments.

Al Ahli Bank of Kuwait would like to disclose the approval of the Central Bank of Kuwait of ABK consolidated Financial Statements for the financial year ended 31/12/2022.

Attached, please find ABK's consolidated financial statements form for the financial period from 1 January 2022 through 31 December 2022 (Audited), in addition to the approval of the Central Bank of Kuwait of these statements.

Best Regards,

Abdullah Al Sumait DGCEO

Electronic Attachments:

- 1) CMA's Form.
- 2) Copy of ABK's Financial Statements (Arabic)
- 3) Copy of ABK's Financial Statements (English)
- 4) Copy of the approval of the Central Bank of Kuwait.



RP 10/22

Financial Results Form
Kuwaiti Company (KWD)

نموذج نتانج البيانات المالهة الشركات الكوبتية (د.ك.)

Company Name	اسم الشركة
Al Ahli Bank of Kuwait K.S.C.P	البنك الأهلي الكوبتي ش.م.ك.ع.

Select from the list	2022-12-31	اخترمن القائمة
A <mark>littera videl</mark> a dalaksi maya saman keni da ku di kanan saman keni da ku		

Board of Directors Meeting Date 2023-01-25	تاريخ اجتماع مجلس الإدارة
---	---------------------------

Required Documents	المستندات الواجب إرفاقها بالنموذج
☐ Approved financial statements.	⊠نسخة من البيانات المالية المعتمدة
	كنسخة من تقرير مراقب الحسابات المعتمد
documents mentioned above are provided	لا يعتبر هذا النموذج مكتملاً ما لم يتم وإرفاق هذه المستندات

	السنة الحالية	السنة المقارنة	التغيير (%)
لبيان	Current Year	Comparative Year	Change (%)
Statement	2022-12-31	2021-12-31	_
مبافي الربح (الخسارة) الخاص بمساهمي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company	32,291,000	27,212,000	18.7%
يِحْية (خُسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Share	14	12	16.7%
لموجودات المتداولة Current Assets	3,476,687,000	3,327,255,000	4.5%
جمالي الموجودات Total Assets	6,422,100,000	5,627,338,000	14.1%
لمطلوبات المتداولة Current Liabilities	3,861,970,000	3,109,015,000	24.2%
جمالي المطلوبات Total Liabilities	5,826,109,000	5,017,053,000	16.1%
إجمالي حقوق الملكية الخاصة بمساهمي الشركة الأم Total Equity attributable to the owners of the Parent Company	504,102,000	518,060,000	-2.7%
إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue	171,567,000	153,863,000	11.5%
صافي الربح (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (Loss)	90,506,000	82,130,000	10.2%
الخسائر المتراكمة/رأس المال المدفوع Accumulated Loss/Paid-Up Share Capital	ulated losses	No accum	

التغيير (%)	اخترمن القائمة	اخترمن القائمة	
Change (%)	Fourth quarter Comparative Year	Fourth quarter Currer	البيان Statement
	2021-12-31 2022-12-31		
-22.1%	6,159,000	4,796,000	صافي الربح (الخسارة) الخاص بمساهي الشركة الأم Net Profit (Loss) represents the amount attributable to the owners of the parent Company
-50%	4	2	ربحية (خسارة) السهم الأساسية والمخففة Basic & Diluted Earnings per Share
-0.9%	37,431,000	37,091,000	إجمالي الإيرادات التشغيلية Total Operating Revenue
-10.4%	20,114,0000	18,013,000	صافي الربع (الخسارة) التشغيلية Net Operating Profit (Loss)

[•] Not Applicable for first Quarter

• لا ينطبق على الربع الأول

Increase/Decrease in Net Profit (Loss) is due to	سبِب ارتفاع/انخفاض صافي الربع (الخسارة)
The increase in net profit for the year ended 31 December 2022 as compared to the year ended 31 December 2021 was mainly due to improved operating income.	تعود الزيادة في صافي الربح للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2022 مقارنة بالسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2021 بشكل أساسي إلى تحسن الدخل التشغيلي.

Total Revenue realized from dealing with related parties (value, KWD)	76,000	بلغ إجمالي الإيرادات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)
Total Expenditures incurred from dealing with related parties (value, KWD)	599,000	بلغ إجمالي المصروفات من التعاملات مع الأطراف ذات الصلة (المبلغ د.ك.)

Au	ditor Opinion	رأي مر اقب الحسابات	
1.	Unqualified Opinion	1. رأي غير متحفظ	1
2.	Qualified Opinion	2. رأي متحفظ	2
3.	Disclaimer of Opinion	3. عدم إبداء الرأي	3
4.	Adverse Opinion	4. رأي معاكس	4

In the event of selecting item No. 2, 3 or 4, the following table must be filled out, and this form is not considered complete unless it is filled.

بعال اختيار بند رقم 2 أو 3 أو 4 يجب تعبئة الجدول التالي، ولا يعتبر هذا النموذج مكتملاً ما لم يتم تعبئته

Not applicable/ غير قابل التطبيق	The second secon
	التقرير
	شرح تفصيلي
	بالحالة التي
Not applicable/ غير قابل للتطبيق	استدعت مر اقب
	الحسابات لإبداء
	الرأي
	الخطوات التي
Tul. 51 115 via datas analizable	ستقوم بها الشركة
Not applicable/ غير قابل للتطبيق	لمعالجة ما ورد في رأي
	مر اقب الحسابات
	الجدول الزمني
Tulial is a false and the false	لتنفيذ الخطوات
Not applicable/ غير قابل للتطبيق	لمعالجة ما ورد في رأي
	مر اقب الحسايات

Corporate Actions			(4	استحقاقات الأسهم (الإجراءات المؤسس
النسبة		القيمة		
8 Fils	KD 14,164,000			توزیعات نقدیهٔ Cash Dividends
5%	KD 8,926,000			توزیعات أسهم منحة Bonus Share
Not/غير قابل للتطبيق applicable	Not applicable/غير قابل للتطبيق			توزیعات آخری Other Dividend
Not/غير قابل للتطبيق applicable	Not applicable/غير قابل للتطبيق			عدم توزیع أرباح No Dividends
	4449 1			
Not/غير قابل للتطبيق	غير قابل التطبيق Not/	علاوة الإصدار	Not/غير قابل للتطبيق	زيادة رأس المال
applicable	applicable	Issue Premium	applicable	Capital Increase
Not/غير قابل للتطبيق applicable	Not applicable/غير قابل للتطبيق			تخفيض رأس المال
applicable				Capital Decrease

ختم الشركة	التوقيع	المسى الوظيفي	الاسم
Company Seal	Signature	Title	Name
ABK BANK OF KUNAN KESCE		Deputy Group Chief Executive Officer	Abdulla M Al Sumait

ديلويت وتـوش الـوزان وشركاه

شارع أحمد الجابر، الشرق مجمع دار العوضي - الدور السابع والتاسع ص.ب: 20174 الصفاة 13062 المرابع المرابع المسابع والتاسع

+ 965 2240 8844 - 2243 8060 : ملتف + 965 2240 8855 - 2245 2080 فلكس www.deloitte.com

EY

نبنى عالمـــأ أفضل للعمل

العيبان والعصيمي وشركاهم إرنست ويونغ

محاسبون قانونيون صندوق رقم ٧٤ الصفاة الكويت الصفاة ١٣٠٠١ ساحة الصفاة برج بيتك الطابق ٢٠-١٨ شارع أحمد الجابر

تقرير مراقبي الحسابات المستقلين إلى حضرات السادة المساهمين البنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع.

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة

الر اي

لقد دققنا البيانات المالية المجمعة للبنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع. ("البنك") وشركاته التابعة (يشار إليها معاً بـ"المجموعة")، والتي تتكون من بيان المركز المالي المجمع كما في 31 ديسمبر 2022 وبيانات الدخل والدخل الشامل والتغيرات في حقوق الملكية والتدفقات النقدية المجمعة للسنة المنتهية بذلك التاريخ والإيضاحات حول البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك ملخص السياسات المحاسبية الهامة.

ماثف: 2245 **2880 / 2295** 5000 :

فاكس: 22456419

www.ey.com/me

kuwait@kw.ey.com

في رأينا، أن البيانات المالية المجمعة المرفقة تعبر بصورة عادلة، من جميع النواحي المادية، عن المركز المالي المجمع للمجموعة كما في 31 ديسمبر 2022 وعن أدانها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة للسنة المنتهية بذلك التاريخ وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية المتبعة من قبل بنك الكويت المركزي والمطبقة في دولة الكويت.

اساس الراي

لقد قمنًا باعمًال التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية. إن مسؤولياتنا طبقًا لتلك المعايير موضحة بمزيد من التفاصيل في تقريرنا في قسم "مسؤوليات مراقبي المحسوعة وفقاً لميثاق الأخلاقيات قسم "مسؤوليات مراقبي المجموعة وفقاً لميثاق الأخلاقيات المهنية الدولي للمحاسبين المهنيين (بما في نلك معايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين المهنيين (بما في نلك معايير الاستقلالية الدولية) ("الميثاق"). وقد قمنا بالوفاء بمسؤولياتنا الأخلاقية الأخرى وفقا لمتطلبات الميثاق. وإننا نعتقد أن أدلة التدقيق التي حصلنا عليها كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء رأي التدقيق.

أمور التنقيق الرنيسية

إن أمور التدقيق الرئيسية، في حكمنا المهني، هي تلك الأمور التي كانت الأكثر أهمية في تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة للسنة الحالية. وتم عرض هذه الأمور في سياق تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة ككل وإبداء رأينا حولها دون إبداء رأي منفصل حول هذه الأمور. فيما يلي تفاصيل أمور التدقيق الرئيسية وكيفية معالجتنا لكل أمر من هذه الأمور في إطار تدقيقنا له.

الخسائر الانتمانية للتسهيلات الانتمانية

إن الاعتراف بخسائر الانتمان للقروض والسلف والتسهيلات الانتمانية غير النقدية للعملاء (يشار إليها معا بـ"التسهيلات الانتمانية") يمثل خسائر الانتمان المتوقعة التي يتم تحديدها وفقاً للمعيار الدولي للتقارير المالية 9: الأدوات المالية التزاماً بتعليمات بنك الكويت المركزي أو المخصص المطلوب احتسابه وفقاً لتعليمات بنك الكويت المركزي، أيهما أعلى، كما هو مفصح عنه في السياسات المحاسبية والإيضاح 2.9 حول البيانات المالية المجمعة.



تقرير مراقبي الحسابات المستقلين إلى حضرات السادة المساهمين البنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تدقيق البياتات المالية المجمعة (تتمة)

أمور التنقيق الرئيسية (تتمة) الخسائر الانتمانية للتسهيلات الانتمانية (تتمة)

إن الاعتراف بخسائر الانتمان المتوقعة طبقاً للمعيار الدولي للتقارير المالية 9 والتزاماً بتعليمات بنك الكويت المركزي يمثل سياسة محاسبية معقدة والتي تتطلب أحكام الإدارة التي يتم وضعها عند تقييم مستوى مخاطر الانتمان عند الاعتراف المبدئي والزيادة الجوهرية في مخاطر الانتمان في وقت لاحق كما في تاريخ البيانات المالية المجمعة لغرض تصنيف التسهيلات الانتمانية إلى مراحل مختلفة وتحديد توقيت وقوع التعثر ووضع النماذج لتقييم احتمالية تعثر العملاء وتقدير التدفقات النقدية من إجراءات الاسترداد أو تحقق الضمانات.

إن الاعتراف بالمخصص المحدد عن التسهيل الانتماني منخفض القيمة طبقاً لقواعد بنك الكويت المركزي يستند إلى التعليمات الصادرة عن بنك الكويت المركزي حول الحد الأدنى للمخصصات المعترف بها بالإضافة إلى أي مخصص إضافي يتم تسجيله استناداً إلى تقدير الإدارة حول التدفقات النقدية المتوقعة فيما يتعلق بذلك التسهيل الانتماني.

لقد حددنا الخسائر الانتمانية للتسهيلات الانتمانية" كاحد أمور التدقيق الرئيسية نظراً لأهمية التسهيلات الانتمانية وما يرتبط بها من عدم تأكد من التقديرات والأحكام في احتساب انخفاض القيمة. ويزداد ذلك بشكل إضافي نتيجة ارتفاع درجة عدم التأكد من التقديرات نتيجة للضغوط الحالية الناتجة عن التضخم وبينة الأعمال القائمة على أسعار الفائدة المرتفعة.

تضمنت إجراءات التدقيق التي قمنا بها اختبار وضع وتنفيذ أدوات الرقابة على تحديد الزيادة الجوهرية في مخاطر الانتمان والتصنيف المرحلي اللاحق للعملاء ومدى فعالية أدوات الرقابة على المدخلات والافتر اضات المستخدمة من قبل المجموعة عند وضع النماذج والتنبؤ بمتغيرات عوامل الاقتصاد الكلي وترجيح الاحتمالات للسيناريوهات والحوكمة بما في ذلك أدوات الرقابة على عمليات التقييم التي يتم إجراؤها من قبل الإدارة فيما يتعلق بتحديد خسائر الانتمان. إضافة إلى ذلك، تم تحديث إجراءات التدقيق الخاصة بنا لتتضمن مراعاة الضغوط الحالية الناتجة عن التضخم وبيئة الأعمال القائمة على أسعار الفائدة المرتفعة، بما في ذلك التركيز على التسهيلات الانتمانية المعاد جدولتها.



تقرير مراقبي الحسابات المستقلين إلى حضرات السادة المساهمين البنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

أمور التنكيق الرئيسية (تتمة) الخسائر الانتمانية للتسهيلات الانتمانية (تتمة)

فيما يتعلق بخسائر الانتمان المتوقعة استناداً إلى المعيار الدولي للتقارير المالية 9 وفقاً لتعليمات بنك الكويت المركزي، قمنا باختيار عينات للتسهيلات الانتمانية القائمة كما في تاريخ البيانات المالية المجمعة والتي تضمنت التسهيلات الانتمانية المعاد جدولتها وقمنا بتقييم مدى ملاءمة تحديد المجموعة للازدياد الملحوظ في مخاطر الانتمان والأساس المترتب على ذلك لتصنيف التسهيلات الانتمانية إلى المراحل المختلفة. ولقد قمنا بالاستعانة بخبراننا المتخصصين لتقييم نموذج خسائر الانتمان المتوقعة من حيث البيانات الأساسية والطرق والافتر اضات المستخدمة للتأكد من توافقها مع متطلبات المعيار الدولي للتقارير المالية 9 والتي تم تحديدها طبقاً لتعليمات بنك الكويت المركزي. وبالنسبة لعينة التسهيلات الانتمانية، قمنا بتقييم معايير المجموعة للتصنيف المرحلي وهي قيمة التعرض عند التعرف والمستخدمة من قبل المجموعة والتوجيهات التي يتم مراعاتها من قبل الإدارة في ضوء التطورات الاقتصادية الحالية حتى يتم تحديد خسائر الانتمان المتوقعة بعد مراعاة المدخلات والافتراضات الكويت المركزي. كما قمنا بتقييم مدى مطابقة المدخلات والافتراضات الأخرى المختلفة المستخدمة من قبل إدارة المجموعة لتحديد خسائر الائتمان المتوقعة.

إضافة إلى ذلك، فيما يتعلق بالمخصصات المطلوبة بموجب تعليمات بنك الكويت المركزي، قمنا بتقييم المعايير الخاصة بتحديد ما إذا كان هناك أي متطلبات لاحتساب أي خسائر انتمانية وفقاً للتعليمات ذات الصلة، والتحقق من احتسابها إذا كانت مطلوبة وفقاً لتلك التعليمات. بالنسبة للعينات التي تم اختيارها والتي تضمنت التسهيلات الانتمانية المعاد جدولتها، تحققنا مما إذا كانت كافة حالات الانخفاض في القيمة قد تم تحديدها من قبل الإدارة. وبالنسبة للعينات التي تم اختيارها والتي تضمنت أيضاً التسهيلات الانتمانية منخفضة القيمة، قمنا بتقدير قيمة الضمانات وأعدنا احتساب المخصصات المترتبة عليها.

معلومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2022 ـ

إن الإدارة هي المسؤولة عن هذه المعلومات الأخرى. يتكون قسم "المعلومات الأخرى" من المعلومات الواردة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 2022، بخلاف البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقبي الحسابات حولها. لقد حصلنا على تقرير مجلس إدارة البنك، قبل تاريخ تقرير مراقبي الحسابات، ونتوقع الحصول على باقي أقسام التقرير السنوي للمجموعة لمسنة 2022 بعد تاريخ تقرير مراقبي الحسابات.

إن رأينا حول البيانات المالية المجمعة لا يغطي المعلومات الأخرى ولم ولن نعبر عن أي نتيجة تدقيق حولها.

فيما يتعلق بتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن مسؤوليتنا هي الاطلاع على المعلومات الأخرى المبينة أعلاه وتحديد ما إذا كانت غير متوافقة بصورة مادية مع البيانات المالية المجمعة أو حسبما وصل إليه علمنا أثناء التدقيق أو وجود أي أخطاء مادية بشأنها. وإذا ما توصلنا إلى وجود أي أخطاء مادية في هذه المعلومات الأخرى، استناداً إلى الأعمال التي قمنا بها على المعلومات الأخرى والتي حصلنا عليها قبل تاريخ تقرير مراقبي الحسابات، فإنه يتعين علينا إدراج تلك الوقائع في تقريرنا. ليس لدينا ما يستوجب إدراجه في تقريرنا فيما يتعلق بهذا الشأن.



تقرير مراقبي الحسابات المستقلين إلى حضرات السادة المساهمين البنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

مسؤوليات الإدارة والمسؤولين عن الحوكمة عن البيانات المالية المجمعة

إن الإدارة هي المسؤولة عن إعداد وعرض هذه البيانات المالية المجمعة بصورة عادلة وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية المتعبة من قبل بنك الكويت المركزي والمطبقة في دولة الكويت وعن أدوات الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لإعداد بيانات مالية مجمعة خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ.

عند إعداد البيانات المالية المجمعة، تتحمل الإدارة مسؤولية تقييم قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية مع الإفصياح، متى كان ذلك مناسباً، عن الأمور المتعلقة بأساس مبدأ الاستمرارية وتطبيق مبدأ الاستمرارية المحاسبي ما لم تعتزم الإدارة تصفية المجموعة أو وقف أعمالها أو في حالة عدم توفر أي بديل واقعي سوى اتخاذ هذا الإجراء.

يتحمل المسؤولون عن الحوكمة مسؤولية الإشراف على عملية إعداد البيانات المالية المجمعة للمجموعة.

مسؤوليات مراكبي الحسابات عن تنكيق البيانات المالية المجمعة

إن هدفنا هو الحصول على تاكيد معقول بأن البيانات المالية المجمعة ككل خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ، وإصدار تقرير مراقبي الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيد معقول يمثل درجة عالية من التأكيد إلا أنه لا يضمن أن عملية التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية سوف تنتهي دائمًا باكتشاف الأخطاء المادية في حال وجودها. وقد تنشأ الأخطاء المادية عن الغش أو الخطأ وتعتبر مادية إذا كان من المتوقع بصورة معقولة أن تؤثر بصورة فردية أو مجمعة على القرارات الاقتصادية للمستخدمين والتي يتم اتخاذها على أساس هذه البيانات المالية المجمعة.

كجزء من التدقيق وفقاً لمعايير التدقيق الدولية، اتخذنا أحكامًا مهنيةً وحافظنا على الحيطة المهنية خلال أعمال التدقيق. كما قمنا بما يلي:

- تحديد وتقييم مخاطر الأخطاء المادية في البيانات المالية المجمعة سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ ووضع وتنفيذ إجراءات
 التدقيق الملائمة لتلك المخاطر، وكذلك الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء رأينا. إن مخاطر
 عدم اكتشاف خطأ مادي ناتج عن الغش قد يتضمن التواطؤ
 عدم اكتشاف خطأ مادي المتعمد أو التضليل أو تجاوز الرقابة الداخلية.
- فهم أدوات الرقابة الداخلية ذات الصلة بعملية التدقيق لوضع إجراءات التدقيق الملائمة للظروف ولكن ليس لغرض إبداء
 الرأى حول فعالية أدوات الرقابة الداخلية لدى المجموعة.
- ◄ تقييم ملائمة السياسات المحاسبية المستخدمة ومدى معقولية التقديرات المحاسبية والإفصاحات ذات الصلة المقدمة من قبل الادارة.



تقرير مراقبي الحسابات المستقلين إلى حضرات السادة المساهمين البنك الأهلي الكويتي ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

ممؤوليات مراقبي الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة (تتمة)

- التوصل إلى مدى ملائمة استخدام الإدارة لأساس مبدأ الاستمرارية المحاسبي والقيام، استناداً إلى أدلة التدقيق التي حصلنا عليها، بتحديد ما إذا كان هناك عدم تأكد مادي متعلق بالأحداث أو الظروف والذي يمكن أن يثير شكًا جوهرياً حول قدرة المجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية. وفي حالة التوصل إلى وجود عدم تأكد مادي، يجب علينا أن نأخذ بعين الاعتبار، في تقرير مراقبي الحسابات، الإفصاحات ذات الصلة في البيانات المالية المجمعة أو تعديل رأينا في حالة عدم ملائمة الإفصاحات. تستند نتائج تدقيقنا إلى أدلة التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ تقرير مراقبي الحسابات. على الرغم من ذلك، قد تتسبب الأحداث أو الظروف المستقبلية في توقف المجموعة عن متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية.
- تقييم العرض الشامل للبيانات المالية المجمعة وهيكلها والبيانات المتضمنة فيها بما في ذلك الإفصاحات وتقييم ما إذا كانت البيانات المالية المجمعة تعبر عن المعاملات الأساسية والأحداث ذات الصلة بأسلوب يحقق العرض العادل.
- الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة حول المعلومات المالية للشركات أو الأنشطة التجارية داخل المجموعة لإبداء رأي حول البيانات المالية المجمعة. ونحن مسؤولون عن إبداء التوجيهات والإشراف على عملية التدقيق وتنفيذها للمجموعة ونتحمل المسؤولية فقط عن رأي التدقيق.

إننا نتواصل مع المسؤولين عن الحوكمة حول عدة أمور من بينها النطاق المخطط لأعمال التدقيق وتوقيتها ونتائج التدقيق الهامة بما في ذلك أي أوجه قصور جوهرية في أدوات الرقابة الداخلية التي يتم تحديدها أثناء أعمال التدقيق.

نزود أيضًا المسؤولين عن الحوكمة ببيان يفيد بالتزامنا بالمتطلبات الأخلاقية ذات الصلة فيما يختص بالاستقلالية، ونبلغهم أيضًا بكافة العلاقات والأمور الأخرى التي نرى بصورة معقولة أنها من المحتمل أن تؤثر على استقلاليتنا بالإضافة إلى التدابير ذات الصلة، متى كان ذلك مناسباً.

ومن خلال الأمور التي يتم إبلاغ المسؤولين عن الحوكمة بها، نحدد تلك الأمور التي تشكل الأمور الأكثر أهمية في تدقيق البيانات المالية المجمعة للسنة الحالية، ولذلك تعتبر هي أمور التدقيق الرئيسية. إننا نفصح عن هذه الأمور في تقرير مراقبي الحسابات الخاص بنا ما لم يمنع القانون أو اللوائح الإفصاح العلني عن هذه الأمور أو، في أحوال نادرة جداً، عندما نتوصل إلى أن أمرا ما يجب عدم الإفصاح عنه في تقريرنا لأنه من المتوقع بشكل معقول أن النتائج العكسية المترتبة على هذا الإفصاح تتجاوز المكاسب العامة له.



تقرير مراقبي الحسابات المستقلين إلى حضرات السادة المساهمين البنك الأهلى الكويتي ش.م.ك.ع. (تتمة)

تقرير حول المتطلبات القاتونية والرقابية الأخرى

في راينا أيضاً أن البنك يحتفظ بدفاتر محاسبية منتظمة وأن البيانات المالية المجمعة والبيانات الواردة في تقرير مجلس إدارة البنك فيما يتعلق بهذه البيانات المالية المجمعة متفقة مع ما هو وارد في هذه الدفاتر، وأننا قد حصلنا على كافة المعلومات والإيضاحات التي رأيناها ضرورية لأغراض التعليمات المالية المجمعة تتضمن جميع المعلومات التي تتطلبها التعليمات الصادرة عن بنك الكويت المركزي بشأن كفاية رأس المال والتعليمات بشأن معدل الرفع المالي والتي ينص عليها تعميما بنك الكويت المركزي رقم 2 /رب، رب إ/336 /2014 المورخ 24 يونيو 2014 والتعديلات اللحقة له ورقم 2 /رب برب / 2014 المورخ 12 اكتوبر وقم 2 المنائل والتعديلات اللحقة له ورقم 2 المنائلة والتعديلات اللحقة المورخ 12 اكتوبر اللحقة لها، وعقد التأسيس والنظام الأساسي للبنك والتعديلات اللحقة لهما، وأنه قد أجري الجرد وفقاً للأصول المرعية. حسبما اللحقة لها، وعقد التأسيس والنظام الأساسي للبنك والتعديلات اللحقة لهما، وأنه قد أجري بشأن كفاية رأس المال والتعليمات بشأن معدل الرفع المالي والتي ينص عليها تعميما بنك الكويت المركزي رقم 2 /رب، رب إ /336 /2014 المورخ 24 يونيو 2014 والتعديلات اللحقة له ورقم 2 /رب، وبا / 2014 المورخ 24 يونيو 2014 والتعديلات اللحقة له ورقم 2 /رب / با/243 المورخ 21 اكتوبر 2014 والتعديلات اللحقة له على التوالي، ولقانون الشركات والتعديلات اللحقة له على التوالي، ولقانون الشركات المركزي وجه قد يكون له تأثيراً مادياً على نشاط البنك أو مركزه والتعديلات اللحقة لهما، خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2022 على وجه قد يكون له تأثيراً مادياً على نشاط البنك أو مركزه المالي.

نبين أيضاً أنه خلال تدقيقنا لم يرد إلى علمنا وجود أية مخالفات لأحكام القانون رقم 32 لسنة 1968 والتعديلات اللحقة له في شأن النقد وبنك الكويت المركزي وتنظيم المهنة المصرفية والتعليمات المتعلقة به خلال السنة المنتهية في 31 ديسمبر 2022 على وجه قد يكون له تأثيراً مادياً على نشاط البنك أو مركزه المالي.

طلال يوسف المزيني سجل مراقبي الحسابات رقم 209 فئة أ ديلويت وتوش ـ الوزان وشركاه شيخه عننان القليج سجل مراقبي الحسابات رقم 289 فنة أ إرنست ويونغ

العيبان والعصيمي وشركاهم

5 فبراير 2023

الكويت



Ernst & Young Al Aiban, Al Osaimi & Partners P.O. Box 74 18–21st Floor. Baitak Tower Ahmed At Jaber Street Safat Square 13001, Kuwait Tel: +965 2295 5000 Fax: +965 2245 6419 kuwait@kw.ey.com ey.com/mena

Deloitte. Deloitte & Touche Al-Wazzan & Co.

Ahmed Al-Jaber Street, Sharq Dar Al-Awadi Complex, Floors 7 & 9 P.O. Box 20174, Safat 13062 Kuwait

Tel: + 965 22408844, 22438060 Fax: + 965 22408855, 22452080

www.deloitte.com

INDEPENDENT AUDITORS' REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AL AHLI BANK OF KUWAIT K.S.C.P.

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements

Opinion

We have audited the consolidated financial statements of Al Ahli Bank of Kuwait K.S.C.P. (the "Bank") and its subsidiaries (together, the "Group"), which comprise the consolidated statement of financial position as at 31 December 2022, and the consolidated income statement, consolidated statement of comprehensive income, consolidated statement of changes in equity and consolidated statement of cash flows for the year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including a summary of significant accounting policies.

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2022, and its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs), as adopted by the central bank of Kuwait ("CBK") for use by the State of Kuwait.

Basis for Opinion

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our responsibilities under those standards are further described in the 'Auditors' Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements' section of our report. We are independent of the Group in accordance with the International Ethics Standards Board for Accountants' International Code of Ethics for Professional Accountants (including International Independence Standards) (IESBA Code), and we have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.

Key Audit Matters

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters. For each matter below, our description of how our audit addressed the matter is provided in that context.

Credit losses on credit facilities

The recognition of credit losses on loans, advances and non-cash credit facilities (together "credit facilities") to customers is the higher of Expected Credit Loss ("ECL") determined under International Financial Reporting Standard 9: Financial Instruments ("IFRS 9"), according to Central Bank of Kuwait (the "CBK") guidelines, and the provision required by the CBK instructions as disclosed in the accounting policies and in Note 2.9 to the consolidated financial statements.



INDEPENDENT AUDITORS' REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AL AHLI BANK OF KUWAIT K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

Credit losses on credit facilities (continued)

The recognition of ECL under IFRS 9, according to CBK guidelines, is a complex accounting policy, which requires considerable judgement in its implementation. ECL is dependent on management's judgement in assessing the level of credit risk on initial recognition and significant increase in credit risk subsequently on the reporting date for classification of credit facilities into various stages, determining when a default has occurred, development of models for assessing the probability of default of customers and estimating cash flows from recovery procedures or realization of collateral.

The recognition of a specific provision on impaired credit facility under the CBK instructions is based on the rules prescribed by the CBK on the minimum provision to be recognized together with any additional provision to be recognised based on management estimate of expected cash flows related to that credit facility.

We determined that 'Credit losses on credit facilities' is a key audit matter due to the significance of the credit facilities and the related estimation uncertainty and judgement in the impairment calculation. This is further heightened by the high degree of estimation uncertainty due to the current inflationary pressure and high interest rate environment.

Our audit procedures included testing the design and implementation of controls over identification of significant increase in credit risk, consequent staging of customers; the effectiveness of controls over inputs and assumptions used by the Group in developing the models, the forecasting of macro-economic variables, the probability weighting of the scenarios, governance, including the review controls performed by management over the determination of credit losses. Further, our audit procedures were updated to incorporate consideration of the current inflationary pressure and high interest rate environment, including a focus on rescheduled credit facilities.



INDEPENDENT AUDITORS' REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AL AHLI BANK OF KUWAIT K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

Credit losses on credit facilities (continued)

For ECL based on IFRS 9 according to CBK guidelines, we have selected samples of credit facilities outstanding as at the reporting date which included rescheduled credit facilities and assessed if the Group's determination of significant increase in credit risk and the resultant basis for classification of the credit facilities into various stages was appropriate. We involved our specialists to review the ECL model in terms of key data, methods and assumptions used to ensure that they are in line with IFRS 9 requirements, determined in accordance with CBK guidelines. For a sample of credit facilities, we evaluated the Group's staging criteria, Exposure at Default ("EAD") Probability of Default ("PD") and Loss Given Default ("LGD") including the eligibility and value of collateral considered in the ECL models used by the Group, and the overlays considered by management in view of the ongoing economic developments, in order to determine ECL after taking into due consideration the requirements of the CBK guidelines. We have also evaluated the consistency of various inputs and other assumptions used by the Group's management to determine ECL.

Further, for the provision required by the CBK instructions, we have assessed the criteria for determining whether there is a requirement to calculate any credit loss in accordance with the related regulations and, if required, it has been computed accordingly. For the samples selected, which included rescheduled credit facilities, we have verified whether all impairment events have been identified by management. For the selected samples which also included impaired credit facilities, we have assessed the valuation of collateral and reperformed the resultant provision calculations.

Other information included in the Group's Annual Report 2022

Management is responsible for the other information. Other information consists of the information included in the Group's 2022 Annual Report, other than the consolidated financial statements and our auditors' report thereon. We obtained the report of the Bank's Board of Directors, prior to the date of our auditors' report, and we expect to obtain the remaining sections of the Group's 2022 Annual Report after the date of our auditors' report.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we do not and will not express any form of assurance or conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read the other information identified above and, in doing so, consider whether the other information is materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in the audit, or otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have performed on the other information that we obtained prior to the date of this auditors' report, we conclude that there is a material misstatement of this other information, we are required to report that fact. We have nothing to report in this regard.



INDEPENDENT AUDITORS' REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AL AHLI BANK OF KUWAIT K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated Financial Statements

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial statements in accordance with IFRSs as adopted by CBK for use by the State of Kuwait and for such internal control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the Group's ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group's financial reporting process.

Auditors' Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to issue an auditors' report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain professional scepticism throughout the audit. We also:

- ▶ Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions, misrepresentations, or the override of internal control.
- Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an opinion on the effectiveness of the Group's internal control.
- ▶ Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting estimates and related disclosures made by management.



INDEPENDENT AUDITORS' REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AL AHLI BANK OF KUWAIT K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Auditors' Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

- Conclude on the appropriateness of management's use of the going concern basis of accounting and based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group's ability to continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are required to draw attention in our auditors' report to the related disclosures in the consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our auditors' report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.
- ▶ Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.
- Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated financial statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of the group audit. We remain solely responsible for our audit opinion.

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies in internal control that we identify during our audit.

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with relevant ethical requirements regarding independence, and to communicate with them all relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and where applicable, actions taken to eliminate threats or safeguards applied.

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditors' report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest benefits of such communication.



INDEPENDENT AUDITORS' REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AL AHLI BANK OF KUWAIT K.S.C.P. (continued)

Report on Other Legal and Regulatory Requirements

Furthermore, in our opinion proper books of account have been kept by the Bank and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Bank's Board of Directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance therewith. We further report that we obtained all the information and explanations that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate all information that is required by the Capital Adequacy Regulations and Financial Leverage Ratio Regulations issued by the Central Bank of Kuwait ("CBK") as stipulated in CBK Circular Nos. 2/RB, RBA/336/2014 dated 24 June 2014 and its amendments, and 2/B.S. 342/2014 dated 21 October 2014 and its amendments respectively, the Companies Law No 1 of 2016, as amended, and its executive regulations, as amended, and by the Bank's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out; and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Capital Adequacy Regulations and Financial Leverage Ratio Regulations issued by the CBK as stipulated in CBK Circular Nos. 2/RB, RBA /336/2014 dated 24 June 2014 and its amendments, and 2/B.S. 342/2014 dated 21 October 2014 and its amendments respectively, the Companies Law No 1 of 2016, as amended, and its executive regulations, as amended, or of the Bank's Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during the year ended 31 December 2022 that might have had a material effect on the business of the Bank or on its financial position.

We further report that, during the course of our audit, we have not become aware of any violations of the provisions of Law No. 32 of 1968, as amended, concerning currency, the CBK and the organisation of banking business, and its related regulations during the year ended 31 December 2022 that might have had a material effect on the business of the Bank or on its financial position.

SHEIKHA AL FULAIJ LICENCE NO. 289 A

EY

AL-AIBAN, AL-OSAIMI & PARTNERS

TALAL Y. AL-MUZAINI LICENCE NO. 209A

DELOITTE & TOUCHE -AL WAZZAN & CO.

5 February 2023 Kuwait



التاريخ : 14 رجـــب 1444 الموافق : 5 فيرايـــر 2023

الإشارة : 2023/802/105/2

المحافظ

الأخ الفاضل طلال محمد رضا بمبهاني المحترم رئيس مجلس إدارة البنك الأهلي الكويتي

تحية طيبة وبعد،

بالإشارة إلى كتاب مصرفكم المؤرخ 2023/1/25 بشأن البيانات المالية الختامية المجمعة لمصرفكم لعام 2022 ، وعطفاً على البيانات والايضاحات الواردة إلينا في هذا الخصوص التي كان آخرها بتاريخ 2023/2/2 .

أود الإفادة بأنه بناءً على ما انتهت إليه دراسة البيانات المالية المشار إليها ، فإنه لا يوجد لدينا ملاحظات في هذا الشأن ، كما نفيدكم بموافقة بنك الكويت المركزي على قيام مصرفكم بتوزيع أرباح نقدية بنسبة 8% من القيمة الإسمية للسهم الواحد ، أي بواقع ثمانية فلوس لكل سهم ، وكذلك بتوزيع أسهم منحة بنسبة 5%.

وبناءً على ما تقدم، فإنه يمكن لمصرفكم اتخاذ الإجراءات اللازمة مع الجهات المختصة لعقد الجمعية العامة للبنك .

مع أطيب التمنيات ،،،

باسل أحمد الهارون

803 - نسخة لهيئة أسواق المال.

804 - نسخة لبورصة الكويت .

